

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Setelah dipaparkan dalam data lapangan dan menganalisis data mengenai efektivitas implementasi Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019, dapat disimpulkan bahwa:

1. Implementasi Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019 di Kecamatan Karimunjawa, dengan cara memberikan salinan Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019 ke Balai Desa seluruh Kecamatan Karimunjawa. Harapannya agar masyarakat Karimunjawa mengetahui tentang perubahan batas usia pernikahan.
2. Efektivitasnya Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019 untuk mencegah pernikahan di bawah umur belum terpenuhi. Karena kasus pernikahan di bawah umur yang terjadi di KUA Karimunjawa mengalami peningkatan setelah ditetapkannya undang-undang tersebut. Dikarenakan masih ada kasus hamil diluar nikah sehingga diharuskan menikah dalam usia di bawah umur. Hal ini menjadikan Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019 belum berhasil dalam mencegah pernikahan di bawah umur di Kecamatan Karimunjawa.

B. SARAN

Pada kesempatan ini penulis ingin memberikan saran sehingga dapat menjadi pedoman yang bermanfaat kedepannya.

1. Bagi petugas Kantor Urusan Agama (KUA) yang bertugas di Kecamatan Karimunjawa, sebaiknya KUA lebih meningkatkan sosialisasinya kepada Masyarakat Karimunjawa mengenai perubahan batas usia pernikahan yang ada di dalam undang-undang pernikahan terbaru. Karena kebanyakan Masyarakat Karimunjawa belum mengetahui tentang perubahan undang-undang tersebut yaitu Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019. Jika hanya mengandalkan salinan undang undang di Kantor Balai Desa akan kurang diketahui oleh Masyarakat Karimunjawa.
2. Bagi orang tua yang ada di Karimunjawa untuk lebih mengawasi dan mengontrol pergaulan anaknya. Supaya tidak terjadi hal-hal yang tidak diinginkan yaitu kasus hamil di luar nikah, sehingga mengharuskan adanya pernikahan di bawah umur. Karena pernikahan di bawah umur berdampak kurang baik bagi remaja di Karimunjawa, khususnya masa depan yang harus di capai yaitu cita-cita.
3. Bagi remaja di Karimunjawa untuk lebih meningkatkan semangat belajar agar menjadi orang yang lebih sukses, dapat membangun Karimunjawa menjadi lebih baik lagi, sehingga Karimunjawa menjadi lebih maju dalam hal sumber daya manusianya dan nikmati masa mudamu dengan tidak menikah dalam usia di bawah umur. Karena pernikahan di bawah umur akan merenggut masa muda yang seumur hidup hanya satu kali dirasakan oleh manusia.